
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1686/2023 der CDU im Ortsbeirat Laubenheim betreffend 
Interimshalle bzw. Planung der Mehrzweckhalle in Mainz-Laubenheim (CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1) Welche Geldmittel wurden bis dato für die Interimshalle und die neue Merzweckhal-
le in Mainz-Laubenheim für den Haushalt 2024 bereitgestellt? 
Sind für die Folgejahre Haushaltsmittel eingestellt. In welcher Höhe pro Haushaltsjahr  
Es wurden 2,85 Mio. Euro im Haushaltsjahr 2023 eingestellt. 
 
 
2) Wo steht die Stadt im Rahmen des Genehmigungsverfahren für die Interimshalle?  
Am 11.05.2023 wurde ein Bauantrag zur "Errichtung einer temporären Zweifeld-Sporthalle für 
einen Zeitraum von 5 Jahren" eingereicht. 
Nachforderungen des Bauamtes werden derzeit nachgereicht. 
 
 
3) Was haben die Schadstoffanalysen ergeben? Kann die Interimshalle auf der grünen 
Fläche der Bezirksanlage errichtet werden? 
Es handelt sich im vorliegenden Fall um eine Altablagerung, für deren Bewertung die Struktur- 
und Genehmigungsdirektion zuständig ist.  
 
 
4) Für welchen Zeitraum wird oder wurde die Interimshalle genehmigt, soll dann in 
diesem Zeitraum parallel die neue Mehrzweckhalle errichtet werden?  
Die temporäre Zweifeld-Sporthalle soll auch als Interim für den Zeitraum der neu zu errich-
tenden Mehrzweckhalle dienen. 
 
 
5) Die Mehrzweckhalle dient den Laubenheimer Bürgern nicht nur als Sporthalle, son-
dern auch als Bürgerhaus für soziale und kulturelle Veranstaltungen. 
Inwiefern ist die Interimshalle für den Übergang darauf ausgelegt (Deckenhöhe, Sport-
boden, etc.)? 
Mit einer Größe von ca. 30 x 30 m, Raumhöhen zwischen 7 und 11 m sowie mit Erschlie-
ßungs-, Umkleide und Sanitärbereichen (mit Behinderten- WC), kann die Zweifeld-Sporthalle 
auch für soziale und kulturelle Veranstaltungen genutzt werden. 
In Abstimmung mit dem Sportamt wird ein Sporthallenboden nach DIN / EN 14904 verlegt. 
 
 
 
6) Wurden bereits Beschlüsse gefasst die neue Mehrzweckhalle zu bauen oder die be-
stehende Riedhalle zu sanieren? 
Die entsprechenden Beschlüsse sind in Vorbereitung. 



 
 
7) Wer ist der bei der Stadt der Ansprechpartner für dieses Vorhaben? 
Ansprechpartner ist das Dezernat VI – Bauen, Denkmalpflege und Kultur / Gebäudewirtschaft 
Mainz  
 
 
8) Welche Planungen gibt es hierzu und wie ist der aktuelle Stand? 
Derzeit finden die Vorbereitungen des VGV-Verfahrens zur Findung von Fachplanern statt.  
 
 
9) Sollte es noch keine Planungen geben, wann soll mit den Entwurfsplanungen gestar-
tet werden? Wie sieht der dazugehörige Zeitplan aus? 
Konkrete Aussagen sind zum jetzigen Zeitpunkt nicht möglich.  
 
 
10) Der Turnverein Laubenheim ist durch die bauliche Angrenzung an die Riedhalle 
unmittelbar von dem Umbau mit angrenzendem Eigentum betroffen. Wie und wann 
wird die Stadt auf den Turnverein zugehen, um die konkreten Maßnahmen detailliert 
abzustimmen? 
Valide Aussagen sind zum jetzigen Zeitpunkt nicht möglich.  
 
 
11) Was soll mit den direkt anliegenden Gebäuden der Alemannia (Vereinsheim) und 
des Turnverein Laubenheim (Büro, Gaststätte, Turnhalle) während des Neubaus der 
neuen Mehrzweckhalle passieren, damit diese während der Umbauarbeiten weiterhin 
genutzt werden können? 
Valide Aussagen sind zum jetzigen Zeitpunkt nicht möglich.  
 
 
 
Mainz, 5.12.2023 
 
 
 
gez. 
Marianne Grosse 
Beigeordnete 


